
会議録（要点筆記） 

 

会  議  名 わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ米原市実行委員会 

第３回競技式典専門委員会 

開 催 日 時 令和７年１月 27 日（月）19 時 00 分～ 

開 催 場 所 米原市役所本庁舎３階 会議室３Ｂ 

出  席  者 ○要石委員長、梅本副委員長、瀧上委員、堀江委員、日夏委員、川瀬委員、

大橋委員、岩山委員 

〇教育部（高木理事） 

○スポーツ推進課（横田課長、高木補佐、上村主幹、渡辺主事） 

協議事項 １ 開会あいさつ（委員長） 

２ 報告事項 

① 前回の会議の結果について 

米原市式典実施計画 

② 大会の概要および来場者数について 

③ リハーサル大会の結果について 

④ 佐賀国スポの視察結果について 

⑤ わた SHIGA 楽しむジョイスポパーク♪の結果について 

⑥ 本大会の会場レイアウトについて 

⑦ ボランティアスタッフの登録状況および動員スケジュールについて 

３ 協議事項 

 ①リハーサル大会を踏まえた課題に対する対応（案）について 

 ②ホッケー競技実施要項の修正について 

４ その他 

 ①県・市町の統一取り組み内容について 

 ②今後のスケジュールについて 

  次回開催日について：令和７年５月頃（予定） 

５ 閉会あいさつ（副委員長） 

結論（決定した方

針等） 

協議経過のとおり 

協 議 経 過 

（主な質問、意

見） 

１ 開会あいさつ（委員長） 

２ 報告事項 

 ＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

① 前回の会議の結果について 

米原市式典実施計画 

 （要石委員長） 

第 2 回競技式典専門委員会の議事録について、３協議事項の司会を、要石

 



委員長に修正願いたい。 

② 大会の概要および来場者数について 

（瀧上委員） 

競技会期はどのようにして決定されたのか。 

（事務局） 

他競技や、休日等の関係を調整した結果、このような競技会期となってい

る。 

（大橋委員） 

デモンストレーションスポーツの資料を今回の専門委員会の資料に添付

するべきではないのか。 

専門委員の中には、学校教師もいるため、良い宣伝のタイミングであると

思われる。 

③ リハーサル大会の結果について 

④ 佐賀国スポの視察結果について 

⑤ わた SHIGA 楽しむジョイスポパーク♪の結果について 

⑥ 本大会の会場レイアウトについて 

（岩山委員） 

ドーピング検査会場について、伊吹 B&G 海洋センターをドーピングルー

ムとするのか。検査車両を依頼するのか。 

（事務局） 

令和６年７月時点の調査で、伊吹 B&G 海洋センターを活用したドーピン

グ検査で回答している。その後のリアクションが JADA からない。今後相談

させていただく。 

⑦ ボランティアスタッフの登録状況および動員スケジュールについて 

 （梅本委員） 

 ボランティア協力依頼の告知方法はどのようにしているのか。 

 （事務局） 

スポーツ関係団体での会議での呼びかけ、市 SNS 等を活用し呼びかけを

行う。現時点では、200 名程度のボランティアスタッフを確保したいと検討

している。 

 （梅本委員） 

長浜市であれば、ライオンズクラブにボランティアスタッフの声掛けが



あったらしい。米原市もライオンズクラブに協力を呼び掛けていただけれ

ば、協力できることもある。企業にボランティアスタッフを声掛けする場

合、交通費等の費用の関係でどうしても協力してもらえない可能性がある。 

 （梅本委員） 

フットサル競技会場周辺で、マルシェ等を活用することで、デモンストレ

ーションスポーツをイベント的に開催し、参加者の人数を増やすような工

夫をしても問題ないか。 

 （事務局） 

 問題ない。 

（堀江委員） 

小学校、中学校に具体的に国スポの協力依頼があるのはいつ頃になるの

か。 

（事務局） 

小学校には、花いっぱい運動と応援のぼり旗制作の協力依頼と、学校観戦

の希望調査を行い、国スポに向けて協力依頼を行っている。 

中学校には、ホッケー競技に係る競技面での協力をお願いさせていただ

く。 

（堀江委員） 

協力依頼をしていただく場合、学校行事等のスケジュールもあるため、早

め早めに依頼をお願いしたい。 

 

３ 協議事項 

＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

①リハーサル大会を踏まえた課題に対する対応（案）について 

（大橋委員） 

プログラムを紙ベースで発注するのか。 

リハーサル大会のプログラム上の番号と、選手登録番号が違ったのはな

ぜか。 

（事務局） 

プログラムは 400 部程度印刷予定。（選手配布用、競技運営上必要な個所

に設置） 

事務局のチェックミスによりプログラム上の番号と、選手登録番号が異

なっていた。 

（大橋委員） 

リハーサル大会では、開始式、表彰式、閉会式を市の職員が事務局以外ほ

とんど行っていなかったが、なぜなのか。 

国スポ本大会の時にも、滋賀県ホッケー協会が司会等をするのか。 

（事務局） 

国スポでは、どのような形が良いのか検討させていただく。 

（大橋委員） 

リハーサル大会の反省点を見ていても、すべて事務局が対応しているも



のばかり。競技式典専門委員会以外の専門委員はどのような役割を担って

いるのか。 

リハーサル大会では、事務局が動きすぎていたことが反省点だと考えて

いる。任せることができるところは、専門委員等に任せるべき。 

（川瀬委員） 

滋賀県成年男子が第 1 シードとなるため、競技会３日目まではホッケー

部が協力することが厳しい状況。 

（事務局） 

近日中に協力いただく学校には、依頼をさせていただく予定。 

 

②ホッケー競技実施要項の修正について 

意見等なし。 

 

４ その他 

 ＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

①県・市町の統一取り組み内容について 

（岩山委員） 

MVP の選出方法の方針は決まっていないのか。 

伊万里市では、MVP 選手の選出に大変苦慮されていた様子であった。 

（事務局） 

県下での統一した取り組みのため、選出はする方向。 

選出方法は今後検討する。 

 

 ②今後のスケジュールについて 

 総会を４月中に開催予定。 

次回開催日について：令和７年５月頃（予定） 

 

５ 閉会あいさつ（梅本副委員長） 

フットサル競技を BIG・BREATH では開催するが、様々な都道府県から来ら

れる方をどのようにもてなすのか。 

どのようなスケジュール間で進めていけば、様々な方に、大会を開催して

よかったと喜んでいただけるのか、今後、改めて検討させていただきたい。 

単純に SNS に情報発信するだけでなく、SNS での情報発信の方法でも工夫

が必要である。 

 

会議の公開・非公開

の別 

☑開示 □一部開示（根拠法令等：        ） 

    □非開示 （根拠法令等：        ）    

全部記録の有無 会議の全部記録  □有  ☑無  録音テープ記録 ☑有 □無 

担 当 課 スポーツ推進課 （0749-53-5155） 

 


